
病症：腹泻

检查：包括彩超肝、胆、胰、脾、双肾、输尿管、前列腺、膀胱
残余尿量测定、胸部X光、彩超甲状腺、甲状腺功能
试验、乙肝两对半、幽门螺杆菌等

花费：

就
医

鉴
定甲状腺彩超、胸片、乙肝两对半、HP抗体检测没必要做

处
理

退还4项检查费
涉事医生已由医院纪委进行调查处理

1139.05元
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9月16日，拿着一摞检查报
告，杨先生再次来到都江堰市人
民医院，要向院方讨个说法：一次
拉肚子，为啥会被该院专家级医
生要求检查10多个项目？从心
肺到甲状腺等检查，跟拉肚子是
否有关系？

当天，华西都市报、封面新闻
记者跟随杨先生来到医院，该院
负责处理此事的周姓工作人员
说，将按照当地卫健局医疗专家
组意见，对其中4项检查进行退
费处理。

都江堰市卫健局医疗服务投
诉处理办公室相关负责人说，除
了退还4项检查费外，已责令医
院尽快拿出对涉事医生的处理结
果，并第一时间告知杨先生。

质疑

花千元检查10余项
是否有必要

“我前段时间从江苏老家回
到都江堰。”杨先生告诉记者，回
来没几天，他出现了腹泻症状。

8 月 19 日，他挂了上述医院
的专家号，“找到范医生问诊，她
询问我情况，然后开了检查单，让
我挨个检查。”杨先生说，在缴费
时，他才发现手中的检查项目多
达十余项。

“当时还是信任医生嘛。”杨
先生在该院共计交了 1139.05 元

费用，花了 2 天时间检查完所有
项目，包括彩超肝、胆、胰、脾、双
肾、输尿管、前列腺、膀胱残余尿
量测定、胸部 X 光、彩超甲状腺、
甲状腺功能试验、乙肝两对半、幽
门螺杆菌等。

让杨先生生气的是，在所有
项目检查完的第二天，“药都没
吃，也没做治疗，腹泻就好了。我
当时就质疑，这么多的检查是否
有必要？是否花了冤枉钱？”

投诉

专家鉴定
确有4项检查没必要

事发后，杨先生找到了医院
和医生进行理论，但得到的答复
是检查项目没问题。“9月4日，我
到都江堰市卫健局进行了投诉。”
他说，都江堰市卫健局医疗投诉
纠纷处理办公室接待并处理了他

的投诉。
很快，都江堰市卫健局医疗

投诉纠纷处理办公室负责人联系
了都江堰市人民医院负责诊治杨
先生的医生和该院一名周姓工作
人员，以及当地医疗专家库的两
名专家到场，对杨先生的病情和
检查项目进行核查。

杨先生拿出当时出具的“都
江堰市卫生健康局医疗服务质量
登记表”，上面记录的专家意见显
示：甲状腺彩超、胸片、乙肝两对
半、HP 抗体检测没必要做。同
时，提醒在检查中应该对粪便常
规进行检查。

回应

安排4项检查退费
涉事医生接受调查

9 月 16 日上午，记者跟随杨
先生来到医院，找到对接处理此
事的周姓工作人员。该工作人员
告诉杨先生，医院方认可医疗专
家组的意见，已经申请退还 4 项
检查费。

针对涉事医生如何处罚，该
工作人员表示，处罚结果将上报
当地卫健局。

随后，杨先生来到都江堰市
卫健局医疗投诉纠纷处理办公
室。该办公室负责人表示，对涉
事医生的处罚，目前该院已交由
院纪委进行调查处理，会尽快给
出处理结果，并及时告知杨先生。

“退费的4个项目只有300多
元。”杨先生说，一个专家级医生，
为什么会因为腹泻就给病人开出
这么多检查项目，“我是个较真的
人，才会花这么多时间去反映和
投诉，那是否还有其他患者也有
这样的遭遇呢？我认为，医院应
该退还所有检查费用，同时向我
道歉。”

9月16日，四川大学、安琪儿
医疗控股集团正式达成战略合
作，并于川大望江校区举行签约
仪式，宣布设立 1.1 亿元“四川大
学·安琪儿教育发展基金”。

据悉，此次设立的“四川大
学·安琪儿教育发展基金”将用于
医疗人才培养与科研技术创新，
鼓励四川大学妇产科学、儿科学、
急诊医学、重症医学、麻醉学、生
殖医学等专业的优秀教师和学
生，支持其学术及科学研究工作
进一步拓展，推动医疗公共卫生
事业的向好发展。

四川大学校长李言荣院士表

示，安琪儿在新冠疫情期间，第一
时间援助了大批宝贵的医疗防疫
物资，对此川大深表感谢。此次
与安琪儿的战略合作，对川大、华
西是一个很好的拓展机会，双方
将在医学人才培养与学科发展领
域形成联动，在合作中形成更有
竞争的医疗力量，同时也祝愿安
琪儿越来越好。

安控集团董事长卓朝阳表示，
作为川大学子，始终感恩母校的教
导与培养，继年初捐赠防疫医疗物
资之后，16 日与集团高管一同重
返母校签署战略合作协议，深感荣
幸和自豪。“人才是行业发展的核

心，也是企业得以持续发展的内在
驱动力，我们在关注医疗规范化建
设的同时，也致力于推动行业人
才、后备力量的培养，这是设立1.1
亿元教育发展基金的初衷，也是安
琪儿责无旁贷的责任。”

值此四川大学建校124周年
暨华西医学 110 年庆之际，安琪
儿希望通过此次合作能全面且有
重点的探索创新医教研合作模
式，打造校企合作的典范；并将紧
跟川大“全面建设中国特色世界
一流大学”的新征程，不负信任，
不负使命，秉承“海纳百川、有容
乃大”的校训，敢为人先，扎实工

作，为川大作出力所能及的贡献。
安琪儿在创立之初就受益于

一大批出身华西的医务工作者，
他们以数十年扎实的从业经验，
身体力行为安琪儿的发展夯实了
专业基础，并确立了“把医疗质量
与安全放在第一位”的立院之本，
让“以人为本、崇尚学术、追求卓
越”的华西精神根植于安琪儿的
血脉基因。安琪儿将持续践行这
一精神，与华西充分发挥双方在
教育、科研、医疗、人才资源上的
优势，形成医疗教育、医疗质量与
技术发展的良性循环。
华西都市报-封面新闻记者 宁芝

男子腹泻求医做10余项检查真的必要？
经核查四项检查无必要应退费，涉事医生接受调查

四川大学与安琪儿医疗控股集团达成战略合作
1.1亿助力川大教育发展

杨先生展示就医检查单。


